
 - 1 -

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 伊藤 香織 

【一問一答】 

１ 入院時食事療養費における標準負担額への助成

について 

２ ひとり親家庭の養育費確保に向けた支援につい

て 

３ 面会交流支援について 

４ こども家庭庁の創設を見据えたこども政策の推

進体制について 

５ 家事・育児支援の充実について 

６ 男性の育休等取得促進について 

(1) 現在の取組状況について 

(2) 今後の取組について 

(3) 民間への波及について 

  ア 取組内容の周知について 

  イ 啓発活動の強化について 

７ 文化財保存活用地域計画について 

８ 新型コロナウイルス感染症について 

(1) 現在の感染状況について 

(2) ワクチンの接種状況と副反応疑い報告等の状

況について 

(3) ５歳から１１歳の子どもへのワクチン接種に

ついて 

(4) ワクチンハラスメントの防止について 

９ その他 

市 長 

関 係 部 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 斎藤 武弘 

【一括質問】 

１ 新型コロナワクチンの接種について 

(1) ３回目のワクチン接種状況及び今後の取り組

みについて 

２ 消防団体制の強化について 

 (1) 本市消防団の現状について 

 (2) 団員確保の取り組みについて 

 (3) 機能別消防団員の取り組みについて 

３ 旧大沼百貨店跡地について 

４ 仙山線の機能強化と山寺の観光振興について 

 (1) 仙山線の機能強化について 

 (2) 山寺駅の整備について 

 (3) 山寺の観光について 

５ 山形市農業戦略本部の役割について 

６ その他 

市    長 

消 防 長 

関 係 部 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 七日町の活性化について 

(1) 旧大沼を含めたサウンディング型市場調査の

進捗状況について 

(2) 千歳館利活用に係るサウンディング型市場調

査の進捗状況について 

(3) 七日町第６ブロック北御殿堰整備事業につい

て 

 (4) 都市計画道路諏訪町七日町線ほか１路線（建

昌寺前工区）整備事業及び七日町歴史と文化

活用街区整備事業について 

 (5) 山形市郷土館（旧済生館）の移設と七日町第

８ブロック南地区暮らしにぎわい再生事業及

び新市民会館の進捗について 

２ 市民の安心安全について 

(1) 須川の河川改修と常盤橋の架け替えについて 

(2) 盛り土の規制と現状について 

(3) 土砂災害警戒区域について 

 (4) 障がい者向け洪水ハザードマップの作成につ

いて 

 (5) 車中避難としての道の駅の活用について 

 (6) 小中学校の通学路について 

３ 猫問題について 

 (1) 不妊・去勢手術費補助金交付事業について 

 (2) 地域猫活動支援について 

(3) コロナ禍におけるペット飼育について 

市 長 

教 育 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 千歳館を活かした都市公園の整備について 

(1) 都市公園整備の意義について 

 (2) やまがた舞子の後継者育成について 

(3) 建物等の維持・管理について 

２ 新産業団地について 

(1) 盛土材の調達について 

３ 山形花笠まつりについて 

(1) まつりのグレードアップについて 

４ 井上副市長の役割について 

 (1) これまでの施策と成果について 

 (2) 東京事務所の活用について 

５ 上下水道事業について 

 (1) 上下水道料金の見直しについて 

(2) 民間委託について 

(3) マンホールとの段差解消について 

(4) マンホール蓋の安全性向上について 

６ 福祉協力員について 

(1) 老人クラブとの連携について 

(2) 活動費の見直しについて 

７ 市営住宅について 

(1) 市営住宅の在り方について 

 (2) 設備や駐車場の対応について 

８ 山形駅東口エリアについて 

(1) 旧ビブレ跡地の現状について 

(2) 日本一の観光案内所について 

(3) ペデストリアンデッキの延伸について 

市 長 

副 市 長 

上下水道事業管理者 

関 係 部 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 子どもと保護者の安心のために 

(1) 新型コロナウイルスの感染拡大と子育てにつ 

いて 

 ア 小学校休業等対応助成金の周知について 

 イ 保健師のさらなる増員と山形市版「ネウボ 

ラ」の創設について 

(2) 支援員および教育相談員の増員を求める 

(3) 小中学校トイレへの生理用品配備とジェンダ 

ー教育について 

(4) 学校施設のバリアフリー化推進計画の策定を 

求める 

(5) 教材費の保護者負担のあり方について、検討 

と見直しを求める 

２ 中等度難聴者への支援について 

(1) 高齢者の聴力検査について 

(2) 補聴器購入への助成について 

３ その他 

市 長 

教 育 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 遠藤 吉久 

【一括質問】 

１ アフターコロナを見据えた施策の推進について 

(1) 企業誘致、産業の育成について 

  ア 新産業団地への戦略的な誘致策について 

  イ 脱炭素政策推進に伴う関連産業の育成策に 

ついて 

(2) 山形ビッグウイングの魅力度向上について 

 ア 山形ビッグウイングの新たな役割と附加価 

値について 

 イ アクセス・周辺施設との相互連関機能の向 

   上について 

(3) そろそろ「新スタジアム建設議論」に決着を 

(4) 「（仮称）花小路公園」・中心市街地活性化に 

ついて 

 ア 「（仮称）花小路公園」整備の派生効果につ

いて 

 イ 歴史的建造物の維持・保存・利活用策の考

え方について 

 ウ 「料亭文化」について 

 エ 公園空白区域の解消に向けた取り組みにつ

いて 

 オ 旧大沼デパート周辺の利活用策について 

 カ 裁判所移転の状況について 

２ 新型コロナパンデミックから見る、国と地方の

役割分担の在り方について 

３ 保健所に併置するとしている「検査機関」の考

え方について 

４ 都市計画道路見直し後の取り組み状況と渋滞解

消・社会的ロスを無くすための取り組みについ

て 

(1) 計画見直し後の取り組み状況について 

(2) 市の重要要望事業に対する県との調整につい

て 

(3) 交差点等における渋滞解消策としての右折信

号機、時差式信号機、右折レーンの設置など

について 

５ これからの農業産業への考え方について 

(1) 持続可能な農業政策の構築について 

市 長 

消 防 長 

関 係 部 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

 ア 耕作放棄地の解消と担い手育成策について 

(2) 効率的な営農の観点からも農業振興地域の見

直しを 

６ 消防力の増強策について 

(1) 蔵王温泉出張所の消防・救急体制について 

(2) 消防団員の確保策と処遇改善について 

(3) 消防法及び建築基準法の適用と防火対策につ 

いて 

(4) 高層ビル群への消防体制について 

７ その他 

(1) きめ細かな除雪体制の構築について 

 ア 社会全体の高齢化に伴う除雪力の低下に対

する対応について 

 イ 町内会長への一定の除雪要請権限の付与に

ついて 

(2) その他 

 

３ 丸子 善弘 

【一括質問】 

１ 住所表示の変更について 

(1) 大字地区に丁目表示をすることについて 

(2) 町名変更について 

２ 公設地方卸売市場の今後について 

(1) 移転なのか再整備なのか 

３ 旧大沼跡地の利活用について 

(1) 利活用検討の進捗状況について 

(2) まちづくりの方向性について 

４ 千歳館の利活用について 

市 長 

関 係 部 長 
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３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 松田 孝男 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市を目指した取り組みについて 

(1) 子宮頸がん予防ワクチン（ＨＰＶワクチン）

について 

 ア 定期接種対象者への積極的接種勧奨に関す

る対応について 

 イ キャッチアップ接種対象者への対応につい 

   て 

(2) 妊娠判定受診料の補助について 

(3) 健康経営の推進について 

２ 奨学金肩代わり制度について 

(1) 奨学金返還支援制度の拡充について 

(2) 山形市版奨学金返還支援について 

３ 性的マイノリティについて 

(1) 理解促進と実態把握について 

(2) パートナーシップ制度について 

４ 持続的発展可能なまちづくりについて 

(1) 駅のバリアフリー化等について 

(2) 新産業団地の進捗状況について 

(3) 新斎場整備基本構想について 

５ やまがたの映像と文化の発信について 

(1) デジタル映像の活用について 

(2) 山寺の観光資源強化について 

 ア 元山寺風雅の国の活用について 

イ 映画「おくの細道」について 

６ 環境課題の解決を目指した取り組みについて 

(1) リユースの促進について 

(2) 家庭系食品ロスの削減について 

７ 養育費不払い問題について 

８ 成年年齢の引下げについて 

(1) 法改正による注意点や消費者教育などについ 

て 

(2) 成人式等のイベント開催について 

９ 市庁舎フロアマップの設置について 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


